

Se quedaría árbitro sin recursos

Prevén de 30% recorte a IECM

Señala presidenta del organismo que se afectaría el proceso electoral

ALEJANDRO LEÓN

De los 2 mil 974 millones de pesos de presupuesto que pidió el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) al Congreso para 2024, año de elecciones, el Gobierno de la CDMX prevé que sólo autorizará 2 mil 100 millones.

En caso de consumarse dicha previsión, el Instituto se quedaría sin recursos para operar los últimos meses del próximo año, además de que afectaría el desarrollo del proceso electoral, comentó la consejera presidenta, Patricia Avendaño.

Tan sólo para la organización de la elección, la dependencia presupuestó un gasto de mil 49 millones de pesos.

Además, deberá destinar 833 millones para el financiamiento público de los partidos políticos y 260 millones de pesos para el pago de nómina de trabajadores y servicios como luz y agua.

El Instituto programó su presupuesto con el parámetro de la elección de 2018 y con indicadores como la inflación.

El 31 de octubre entregó su propuesta al Gobierno de la Ciudad de México para que lo incluya en el paquete económico. Pero, la Secretaría de Administración y Finanzas respondió que estima destinar sólo 2 mil 100 millones de pesos.

"Priorizamos el desarrollo de la elección, pero, siempre es muy complicado porque, a veces, la decisión nos ubica en un dilema y el dilema es si priorizamos exclusivamente el proceso electoral, nos quedamos sin recursos para operar el resto del año.

"Eso evidentemente sí puede afectar un adecuado desarrollo de las actividades vinculadas al proceso electoral", declaró Avendaño a REFORMA.

La consejera presidenta espera que los diputados locales reflexionen sobre los recursos que les autorizarán, pues, de lo contrario, se enfrentarán a un escenario adverso.

"Las boletas son tan caras, las imprimimos con Talleres Gráficos y este tipo de boletas son tan caras, porque tienen más medidas de seguridad que los billetes de curso legal.

"Con esa previsión, pues estaríamos en una situación muy complicada que se comprometería de manera importante la operación de la institución (...) si estariamos nosotros en una situación compleja para cumplir con todas las funciones que tenemos asignadas", adelantó.

El IECM también presupuestó 61 millones de pesos

para un convenio de colaboración que mantiene con el INE.

"Es cierto que el INE lleva a cabo una buena parte de las acciones, pero, todo eso, nosotros tenemos que aportar recursos para que se cumpla, tenemos que aportar recursos, tanto para los recorridos, para ubicación de casillas", agregó.

Patricia Avendaño,
consejera presidenta

Con esa previsión, pues estaríamos en una situación muy complicada que se comprometería de manera importante la operación de la institución".



IECM alerta impacto a proceso electoral

Si no avalan presupuesto solicitado, se tendrá que elegir: gasto operativo o comicios, advierte titular

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, advirtió que, en caso de no contar con recursos suficientes para 2024, no podrían atender de manera adecuada el proceso electoral y entrarían en un dilema.

El organismo autónomo solicitó un presupuesto de 2 mil 974 millones 830 mil 578 pesos al Congreso capitalino; sin embargo, la previsión que les dio la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) es de 2 mil 100 millones.

De aprobarse únicamente estos recursos, Avendaño recalcó que tendrían que escoger entre gasto operativo o las elecciones; ambos impactan en el proceso electoral.

“El no tener los recursos suficientes nos llevaría a: o no atender adecuadamente el proceso electoral o no poder cumplir con nuestras responsabilidades, que son múltiples y variadas, respecto a otras cuestiones; el escenario ideal es el que estamos planteando, de contar con los recursos necesarios y suficientes para cumplir, y si no se dotaran, pues evidentemente tendríamos que elegir entre atender determinadas funciones o el gasto de operación”, comentó a EL UNIVERSAL.

Explicó que el gasto operativo del IECM tiene que ver con el pago de nóminas, luz, internet, renta de bodegas, entre otros, pero esto también forma parte del recurso destinado al proceso electoral.

“Me parece que es un dilema que no es favorable, porque el hecho de recortar recursos en lo que parece gasto ordinario, también impacta al proceso electoral”, subrayó.

Indicó que buscan diálogo y sensibilidad de las autoridades para tener un recurso justo; no obstante, no descartó algún amparo para alcanzar su meta presupuestal.

“Nos reunimos para analizar cuáles eran las rutas de acción a seguir, y evidentemente lo que nosotros hemos priorizado es un diálogo que, hasta el momento, ha sido una ruta favorable, sin que descartemos de ninguna manera cualquier otra vía”, apuntó la presidenta del IECM.

“Siempre visualizamos hacer una presentación sustentada de los requerimientos presupuestales, luego una interacción directa con quienes toman las decisiones a fin de lograr una sensibilización, y estaremos muy atentos a las definiciones que se tomen y entonces analizaremos cuál es la mejor vía”, añadió.

Del presupuesto total que solicita el instituto, 833 millones de pesos corresponden por ley al financiamiento público para partidos políticos, mil 49 millones de pesos para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, mil 73 millones para la operación del programa ordinario del IECM y más de 18 millones de pesos para las actividades preparatorias de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. ●





El IECM pidió un presupuesto de 2 mil 974 millones de pesos para 2024; la Secretaría de Administración y Finanzas contempla 2 mil 100 millones.



CONFÍAN EN LOGRAR MÁS PRESUPUESTO

LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM, PATRICIA AVENDAÑO, dijo que buscará 874 millones de pesos más con diálogo y negociaciones

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, dijo ayer en entrevista que confía en que podrá “mover a la sensibilidad, a la comprensión” a la Secretaría de Administración y Finanzas.

A través de diálogo y negociación, buscará los 874 millones de pesos más respecto al techo presupuestal que le establecieron al instituto de dos mil 100 millones de pesos, para cumplir a cabalidad con la organización de las elecciones del 2024.

El lunes pasado, en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, explicó que para poder organizar las elecciones y pagar las prerrogativas a los partidos políticos, el IECM requiere dos mil 974 millones 830 mil 578 pesos, pues 833 millones 101 mil 977 pesos son para pago de preroga-

tivas y gastos de campaña de partidos, y dos mil 141 millones 728 mil 601 pesos para el gasto operativo del instituto.

“Estamos buscando un acercamiento con los funcionarios de la Secretaría de Finanzas para precisar más información respecto a de dónde salen nuestros cálculos, porque estamos tomando el 2018 como el año base y, a partir de las nuevas responsabilidades del instituto, se incrementa la necesidad de recursos”, explicó Avendaño.

Agregó que el IECM tomó ese año como parámetro para calcular los recursos que necesitarán en el 2024, pues son años comparables porque en 2018 también hubo



elección de jefe de Gobierno, diputados locales, alcaldes y concejales.

Destacó que algunos de los gastos imprescindibles en el año electoral 2024 serán “sólo para la impresión de boletas, casi 100 millones de pesos, y en pago de honorarios de personal de campo se van a destinar 260 millones de pesos, pero son responsabilidades que están en la ley”.

En caso de que en el Presupuesto de Egresos 2024 no considere la ampliación de recursos, Avendaño no descartó la vía de la impugnación, aunque aclaró que esa decisión la debe tomar el Consejo General del IECM.

En tanto, la consejera presidenta concluyó: “Para mí la ruta que mejor ha funcionado es la negociación”.



En los momentos de máxima preocupación por falta de recursos, (en Finanzas) nos dieron una ayuda”.

PATRICIA AVENDAÑO
PRESIDENTA DEL IECM



INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX



833

MDP

requieren para pago de prerrogativas y gastos de campaña de partidos

2,141

MDP

los necesita el Instituto Electoral local para su gasto operativo



IECM no descarta ir a tribunales para lograr más recursos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Aun cuando la presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán, dijo que privilegiará el diálogo para lograr un mayor presupuesto para el instituto en 2024, no descartó la posibilidad de acudir a los tribunales para obtenerlo.

En entrevista, Avendaño reiteró que a diferencia de la vía jurisdiccional, mediante el consenso se han obtenido ampliaciones presupuestales como la de este año, que fue de más de 45 millones de pesos, por lo que seguirán buscando el diálogo con la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) y el Congreso capitalino para que en el ejercicio fiscal del próximo año se asignen mayores recursos.

Insistió en que si se aprueba el techo previsto de 2 mil 100 millones de pesos propuesto por la SAF habría riesgos para organizar el proceso electoral de 2024.

“No tener los recursos suficientes nos llevaría a no atender correctamente el proceso electoral o no poder cumplir con nuestras responsabilidades, que también son muchas y variadas. Si no se dotara tendríamos que elegir determinadas funciones o atender gastos de operación como nóminas, rentas, renta de plantas de luz, vigilancia, Internet, lo que impacta en la operación de la institución”.

Por otra parte, consejeros electorales se reunieron con miembros de la sociedad civil con miras a delinear actividades y acciones para el voto de las personas en prisión preventiva. El objetivo es que el grupo poblacional ejerza su derecho al sufragio de manera informada, así como explicarles el sistema político local y los diferentes cargos públicos que serán elegidos el próximo año.

